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洛阳·城事

“前两年，朋友们在驾校报名学
考C1驾照的费用不过2000多元，
低的时候1600元左右，现在学费涨
到了4000多元，还比以前难考。”龙
门大道附近一些驾校的学员感叹
说，短短两年，驾校学费翻倍上涨，
让不少学车者质疑：驾校是不是在
趁火打劫？

洛阳晚报记者走访市区6家成
立时间长、规模比较大的驾校后发
现，尽管驾校学费上涨幅度大，但当
下多数驾校日子并不好过，甚至出
现硬件条件一般、规模不大的驾校
经营不下去而悄然转手的现象。

“过去，学费不高，报名人数稳
定，且驾考科目培训轻车熟路，通过
率也高。今年，除物价上涨带来成
本上升、报名人数大幅减少外，驾校
为应对政策调整，在车辆更新、教练
工资、场地改建等方面投入很大。”
一家成立多年、现有70多台教练车
的驾校负责人说，相比去年同期，该
驾校报名人数从过去3000多人缩
减到了1000多人，一个教练从过去
一年能教100多人变成教四五十
人。

晚报
调查

学车费用涨了不少，学车人数比去年至少降1/3，驾校间竞争加剧，部分驾校或被淘汰

驾培市场入“寒冬”驾校在比谁能扛

□记者 张喜逢 通讯员 高
广兴 文/图

今年 1 月 1 日施行新的
《机动车驾驶培训教学与考
试大纲》以来，驾照难考成了
学车人和驾校经营者的共
识，随之而来的是学车费用
大幅上涨，不少驾校纷纷关
门，驾驶员培训市场重新洗
牌。近日，洛阳晚报记者对
此进行了调查。

“现在就算有很多人来学校报名学
习，我们也不敢像过去那样来者不拒。
原因很简单，驾驶员培训计时系统让每
个学员练车时间量化，一辆教练车若安
排人数过多，意味着学员培训时间、约考
时间更长，加之当前驾考科目通过率普
遍不高，会造成学员在驾校积压，这样一
来，驾校负担更重。”洛阳鹏程驾校相关
负责人说，眼下，驾校更侧重对学员的精
细化教学，争取培训一个就能尽快通过
考试，不敢再像过去那样一味重数量。

洛阳舜通驾校相关负责人说，今年
1月1日，新的《机动车驾驶培训教学与
考试大纲》实施之后，不少驾校不适应新
的考试规则，使驾考科目通过率不同程
度下降，这无疑拉长了学员的学时，实际
带来学员培训成本的上升。同时，驾校驾
考人数通过率的下降直接会影响学校声
誉和招收人数。目前，学校精力集中在应
对考试规则变化及教学质量上，以驾考科
目的较高通过率来吸引学车人群。

一些驾校负责人还说，成本束缚让
驾校大门不敢乱开，考试通过率的下降
也导致了不少学车者产生了畏难和观
望情绪。但是驾照难考真不是坏事，尤
其对学车者而言，现在多流汗、多费时
间，为的是将来更安全，驾照难考是对
自己和他人的生命安全负责。

该负责人建议，市民在选报驾校
时，除从交警部门通过互联网发布的各
驾校通过率汇总表单中选报教学质量
高的驾校，还要注意所报驾校是否有
相关部门发的工商营业执照、道路运
输经营许可证、企业机构代码证等证
照，教学车辆上是否安装有学员刷卡计
时设备。

市交警支队车管所新区考点负责人
说，过去，驾培市场有些混乱，人们时常
会看到，一块空地、几辆旧车、几根杆子
就能做起驾校生意；全市有资质的驾校不
超过100家，可很多地方都能看到打着

“学费低”“包过拿照”等广告的驾校名字。
其实，这类驾校都是没有资质的驾

校，靠挂靠在有资质驾校的“外壳”下，
以低价诱骗后再收费，想要快考就得多
交钱，经常违规招生、乱收费，导致学车
者分不清驾校真实身份而被骗。

市道路运输管理局驾培科工作人
员说，在没有推行驾驶员培训计时系统
和场地建立电子围栏限定培训地点前，
我市无资质的驾校多存在于郊区、城乡
接合部，数量约占正规驾校的一半，这
干扰了驾培市场的良性发展。

目前，在相关举措的作用下，野驾
校已无法生存，正在逐渐消失，一些规
模不大、教学质量不高的驾校也面临被
淘汰，一批综合实力强的驾校通过收
购、兼并等方式，正向规模化、集团化方
向发展。

8月19日，我市驾考科目三启用
智能化电脑评判系统之后，不少驾校
对通过率更加重视，通过率成行业竞
争中的金字招牌。

近日，洛阳晚报记者从市交警部
门获得这样一组科目三路考数据：8月
19日至9月14日，全市88所驾校路
考四周通过率分别为 6.6%、10%、
20%、24%。9月2日至9月6日，通过
率为“0”的驾校有25家，9月9日至9
月 13 日，通过率为“0”的驾校有 19
家，9月16日至9月18日，通过率为

“0”的驾校有7家。目前，全市科目三
平均通过率是38%。

科目三的智能化电脑评判成为驾
校通过率的拦路虎，这倒逼驾校改变
传统“死记硬背”的教学方法。

洛阳晚报记者采访中得知，洛阳舜
通、中通、鹏程等规模较大的驾校，为适

应驾考新评判方式，在教学手法上各
显神通，有的更换车辆，为教练车安装
了一套模拟考场环境的语音播报系
统；有的成立科目三教学组，模拟考场
路线，把每个存在扣分的环节摸清并
自制内部教材；有的索性扛着摄像机
去现场把实地考场路线及操作流程拍
摄成光盘，供每个学员学习。

“过去，驾考科目不够细致，甚至
有些机械化，考试者靠死记硬背都
能通过考试，这使一些驾校的培训
像流水线作业，重招生轻教学，感觉
培训个差不多就能过关。”市交警支
队驾管所相关负责人说，驾考一系
列新政实施以来，我市驾培行业看
似有些冷清，但驾校间的竞争其实
在加剧，驾校要靠自身的真功夫来
提高通过率，以求发展，度过这个行
业的“寒冬”。

洛阳晚报记者在对几家驾校走
访中发现，今年，我市多数驾校存
在报名人数大幅减少的情况，缩减
幅度至少在 1/3，这也使不少驾校
每月经营状况在不亏不盈的边缘
徘徊。

“今年驾校培训学员成本确实增
加不少。目前，我们知道的已有两三
家驾校因经营不下去而转手卖掉。”市
道路运输管理局驾培科负责人说，今
年2月，他们发现驾校学费普遍大幅
上涨后，曾对我市驾校培训费用及培
训成本进行了调查，发现正规驾校培训
一名学员的成本在3500元左右。

一些驾校负责人说，今年，驾培
市场进入了前所未有的寒冬时期，这
对行业来说并非坏事，实力强的驾校
熬过去了就能发展、壮大，熬不过去
了只能被淘汰。今明两年，驾培市场

也将因此大洗牌。
在业内人士看来，这个寒冬是上

至国家、下到地方的一系列驾驶人培
训政策强势推行带来的必经阶段：

今年1月1日，新的《机动车驾驶
培训教学与考试大纲》实施，这让驾
校过去的教条、批量、流水线式教学
方式过时；

3月1日，我市对驾校全面推行
驾驶员培训计时系统，保障学员学习
质量，纠正驾校存在的“1台车10多
人排队练”“只管低价招学员，不管学
习质量”等不规范行为；

8月19日，驾考科目三启用智能
化电脑评判系统，这也成了影响当下
不少驾校考试通过率的因素。

在“驾照难考”的现实下，考的不
仅仅是学员，更多时候是在考驾校的
经营管理综合能力和教学规范程度。

规模不大、教学质量不高的
驾校面临淘汰

选报驾校，要注意查看
驾校资质和教学条件

驾校间竞争加剧，通过率渐成金字招牌

新规让驾培市场进入“寒冬”

学车费用涨幅大，
学车人数下降明显
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